

COLUMNAS 8 DE ENERO 2020 BUEN DIA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

'Linchar' o 'defender' a García Luna

El representante del Partido Republicano en México (preside la comunidad que incluye a las dos cámaras americanas de comercio y otras 75 organizaciones, apartidistas todas, que agrupan a dos millones de sus paisanos vecindados aquí), Larry Rubin, se sorprendió en alguna charla televisiva de *El asalto*... cuando le pregunté por qué su sociedad no se manifestaba sobre los señalamientos públicos de que Donald Trump era cliente VIP de servicios de prostitución. No recuerdo su respuesta exacta, pero en sustancia me dijo que en su cultura se diferencian con claridad acusaciones, evidencias, procesos y juicios que, en rigor, corresponden a los tribunales judiciales, no a los "populares". La explicación me gustó por su civilizada racionalidad.

Recordé aquella lección por las 18 palabras llegadas a mi correo electrónico desde el iPad de uno de los tantísimos *linchadores* que pululan en México, el sospechoso lector Jaime Ferrer: "¿Cuánto has de haber recibido de García Luna para defenderlo, realmente vives en las cañerías de la información!".

Despistado, el remitente interpreta como "defensa" la información precisa, concisa y maciza que he dado sobre el exsecretario federal de Seguridad al ocuparme de las acusaciones por las que se encuentra encarcelado en Estados Unidos: cuatro delitos, de los cuales tres están prescritos y solo está vigente el de perjurio, que activa los que habían caducado. Esos tres se basan en afirmaciones de *testigos protegidos* que ahora tienen que aportar las pruebas de tiempo, lugar, modo y circunstancia.

El Rey Zambada dijo algo inverosímil, sin tiempo ni lugar: la entrega de tres a cinco millones de dólares en un *maletín* (algo así como un portafolios), cuando lo cierto es que con mucho trabajo cabría un millón en la más grande maleta Samsonite, según me dijo el exjefe de Operaciones Internacionales de la DEA (la agencia antidrogas estadounidense), Mike Vigil, quien, dicho sea de paso, dice que trabajó tan bien con García Luna como con ningún otro funcionario mexicano.

El risueño apodado *La Barbie* figura entre los acusadores de hacerle pagos por encubrimiento a García Luna, pero en su propio juicio no pudo probar ninguno de sus señalamientos para obtener el beneficio de *testigo protegido*, y por esto le dieron la pena máxima de 50 años.

Otros "testigos" pueden ser los de la *Operación limpieza*, que tampoco aportaron pruebas. Fue el bochornoso caso en que varios militares, con el general Tomás Ángeles Dauahare a la cabeza, así como funcionarios probos de la extinta Procuraduría General de la República, fueron llevados a la cárcel, sometidos a proceso y finalmente exonerados, pese a las venenosas pero delirantes acusaciones de un *testigo protegido* que se hizo célebre por falsario y por su mote *Jennifer*.

Hoy, carroñeros como quien afirma que *defiendo* a García Luna, salivan ante la ilusión de que el ameritado ex funcionario se declarará culpable de cuanta marranada le imputan delincuentes confesos y sentenciados.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

AUNQUE NO LE GUSTE AL PRESIDENTE

La vida no puede ser un dolor permanente, esa no es vida. Florestán

La seguridad de un jefe de Estado no puede depender de él, porque lo que está en juego es la estabilidad de una Nación.

Andrés Manuel López Obrador siempre fue un crítico de los esquemas de seguridad de sus antecesores por lo que se comprometió a que de ganar las elecciones, desaparecería al Estado Mayor Presidencial. Ganó y lo canceló.

Nadie se puede llamar sorprendido por esa decisión ni por otras que a lo largo de los años vino anunciando, pero quiero insistir en el desdén por su seguridad personal a raíz de los hechos del lunes, en su visita a Morelos, donde fue recibido con protestas por integrantes de la Unión Nacional

de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la misma que bloqueó el Congreso para impedir la aprobación del Presupuesto y que obligó a los diputados a sesionar en Cuajimalpa.

Al llegar a la comunidad de Anenecuilco, municipio de Ayutla, en medio de protestas y empujones entre la gente, avanzó rodeado de un tumulto hacia el lugar de su reunión. En un momento, un tipo sacó una pistola tipo escuadra y amenazó a un grupo de protestantes creando lo que para mí ha sido el momento de mayor peligro de López Obrador: un sujeto con un arma en la mano a unos metros del Presidente de la República, de lo que no se enteró hasta después.

El lance tenía todos los riesgos: que el tipo disparara, que le quitaran el arma y la accionaran, en fin, cualquier posibilidad era trágica, pero por fortuna se evitó. Luego se sabría que era un policía de Morelos.

Ayer por la mañana, a su estilo, le restó importancia, hizo bien, pero aportó datos que tendrían que ser confidenciales: que su equipo de seguridad no es tal, que son ayudantes y desarmados y que *el pueblo lo protege*.

Yo insisto en que la seguridad del Presidente de la República no puede depender de si le gusta o no, es algo que tiene que hacerse porque, repito, lo que está en riesgo no solo es su vida, que ya es gravísimo, sino con ella, la estabilidad y viabilidad del país.

Ahora sí que le guste o no.

RETALES

1. CAOS. Fue un desastre el primer día de funcionamiento del Insabi, a la desaparición del Seguro Popular. No se aplicó la orden del Presidente de atender a todo enfermo sin mayor trámite. Faltó atención, también medicinas, camas y personal. Cuidado con esa mecha corta;

2. VISITA. Palacio Nacional no ha confirmado el encuentro del Presidente con José Ángel Gurría, secretario general de la OCDE. Ayer se reunió con Arturo Herrera y comió con el equipo de Olga Sánchez Cordero en Gobernación; y

3. PARTIDOS. Ricardo Monreal no va en el proyecto de Fuerza Social de México, de Pedro Haces. Los cuatro que serán partidos son Redes Sociales, de *la profesora*; Grupo Promotor de México, ex Panal, del magisterio; Encuentro Solidario, de los evangélicos; y México Libre, de Margarita Zavala y Felipe Calderón.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE las indagatorias que dio a conocer la UIF, que encabeza Santiago Nieto, sobre las cuentas de los Legionarios de Cristo, tienen como objetivo a Marta Sahagún y no a la asociación religiosa. La esposa del ex presidente Vicente Fox fue gran amiga del fundador de la Legión, Marcial Maciel, acusado de múltiples abusos sexuales a niños, y se prevé que en los próximos días se anuncie el avance de estas pesquisas.

QUE ni los elogios del Presidente tranquilizaron a Martha Bárcena, representante de México en EU, quien exhibió vía Twitter la descortesía de la SRE, que le asignó un lugar de "embajadora no titular" en la penúltima fila de la reunión de diplomáticos con AMLO en Palacio Nacional. Hay que recordar que en la firma del agregado al T-MEC, no solo se retrasó la autorización para que ella asistiera, sino que ni siquiera le guardaron una silla entre los invitados, lo que obligó a un movimiento de último minuto. ¿Así se llevará con Marcelo Ebrard?

QUE el presidente de la Conago, Francisco Domínguez, encabezó en Querétaro una reunión con los gobernadores de Michoacán, Silvano Aureoles; de Hidalgo, Omar Fayad, y de Guerrero, Héctor Astudillo, para delinear una propuesta que llevarán al secretario de Seguridad, Alfonso Durazo, a fin de convertir los cónclaves mañaneros entre autoridades federales y estatales en espacios "de decisión, estrategia y seguimiento". El acuerdo de los mandatarios, ninguno de Morena, ocurre tres semanas después de que el Presidente balconeara a quienes desairan las reuniones del gobierno federal para conversar sobre seguridad de lunes a viernes a las 6 de la mañana.

Excélsior

: **Bitácora del Director / [Caminar](#) /
Pascal Beltrán del Río (p.2)**

El Heraldo:

**Alhajero / [Miserias de la Cancillería](#) /
Martha Anaya (PP-5)**

Excélsior:

**Juegos de Poder / [Víspera electoral](#)
/ Leo Zuckermann (p.9)**

Financiero:

**Estrictamente Personal / [¿Qué hacemos con la marihuana?](#)
/ Raymundo Riva Palacio (p.29)**

Universal:

**Serpientes y Escaleras / [Genaro hablando y muchos temblando](#) /
Salvador García Soto (p.11)**

Financiero:
Uso de Razón / [El renglón oscuro en el caso García Luna](#)
/ Pablo Hiriart (p.28)

Universal:
En Tercera Persona / [El escándalo Dresser y las extorsiones](#)
/ Héctor de Mauleón (PP-5)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo:
[Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#)

(p.2) **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO **AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ**

§ Confirmó Ricardo Sodi triunfo en Poder Judicial con 33 votos

§ Sectores políticos identificados con MORENA no lograron detener su proyecto

§ Se desmarcó de “Legionarios de Cristo”

§ Inicia Vargas del Villar el año con alto porcentaje de aprobación como alcalde

§ Extinción del seguro popular genera daños colaterales en Edomex

§ Festeja Gobierno de Coahuila “Día de Reyes” con cinco mil personas y Tatiana

La fortaleza del Magistrado Ricardo Sodi Cuéllar se impuso en la elección del nuevo presidente del Poder Judicial del Estado de México, donde se alzó con el triunfo al sumar 33 votos, como se perfilaba desde Noviembre, sus detractores no lograron restarle el respaldo de una mayoría contundente, quienes observan en dicho jurista la posibilidad de lograr cambios sustanciales en el Tribunal.

Tal como se señaló en este espacio, en todo momento Sodi fue el Magistrado que reunía el respaldo de más de 30 compañeros, además se dijo que otros personajes que se promocionaron carecían de posibilidad alguna, incluso en los números finales se refleja lo que ayer se apuntó aquí: que el voto secreto no jugaría efectos adicionales en la elección.

Ricardo Sodi ganó con 33 votos, incluido el propio; Elizabeth Rodríguez Cañedo, sumó siete; José Luis Maya Mendoza, tres; en tanto que Vicente Guadarrama García y Elizabeth Rodríguez Colín, solo aportaron su voto personal (1). Hubo dos votos considerados nulos.

El 16 de Noviembre del 2019 se comentó en esta columna que en ese momento 30 Magistrados estaban sumados decididamente con Sodi; por lo que los 16 restantes estaban dispersos y seis de ellos se identificaban desde entonces con el llamado Grupo Texcoco afín al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

Dichas cuentas sumaban 31 votos para Sodi y siete para Elizabeth Rodríguez, el conteo final de ayer aportó dos Magistrados más para el triunfador de la elección, lo que confirma que desde entonces estaba perfilado el resultado.

Callejón Informativo / 28 de Noviembre 2019

Hubo sectores políticos contrarios al partido en el gobierno en esta entidad que buscaron golpear el proyecto de Ricardo Sodi, pero no tuvieron eco, porque este personaje no es una imposición de Sergio Javier Medina Peñaloza, de hecho lo apoyaron porque precisamente buscaban un cambio de viraje en las decisiones del Tribunal Superior de Justicia. Obviamente no se puede negar que Sodi es muy cercano a la gente que rodea al gobernador Alfredo del Mazo Maza, así como a miembros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y otros personajes con gran influencia, algunos de ellos en virtud de que pasaron por las aulas de la Universidad Anáhuac Norte.

La bancada morenista en la LX Legislatura llevó a cabo modificaciones en la normatividad del Poder Judicial para que la elección se lleve a cabo mediante voto secreto, pero dadas las condiciones del proceso esto no afectaría a Sodi, sino a otros que se adjudicaban cercanía a MORENA.

De hecho ayer se reafirmó en la columna que el voto secreto reforzaría a Ricardo Sodi porque los Magistrados decidirían sin la presión propia de la coyuntura a la vista de MORENA, que con el anterior ejercicio podría analizar detenidamente el sentido del sufragio de cada uno.

En su primera conferencia de prensa luego de rendir protesta como presidente del Tribunal Superior de Justicia, Ricardo Sodi aseguró que nunca conoció al fundador de los "Legionarios de Cristo", Marcial Maciel, pese a tener una relación académica con la Universidad Anáhuac, perteneciente a este grupo religioso.

El nuevo presidente dejó en claro que no tiene relación alguna con los "Legionarios de Cristo", que no conoció al fundador de esta secta, Marcial Maciel, y sólo fue catedrático de la Universidad Anáhuac, sin ningún cargo directivo dentro de la Facultad de Derecho.

Atajos

Por la derecha: El presidente municipal de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, se colocó de nueva cuenta como el mejor calificado en el estado de México y tercero a nivel nacional en cuanto a desempeño.

De acuerdo con el tercer ranking nacional de alcaldes, realizado por "Campaigns & Elections", Vargas del Villar recibió las mejores calificaciones en la entidad en los rubros de seguridad pública, alumbrado público, recolección de basura, suministro de agua potable y pavimentación de calles.

El también presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de México subrayó que con las calificaciones obtenidas, los servidores públicos de Huixquilucan están más comprometidos a seguir trabajando, para que el municipio sea un mejor lugar para vivir, trabajar e invertir.

Por el centro: Tras la extinción del seguro popular, decenas de mexiquenses que trabajaban en esta área, dependiente de la federación, serán removidas, pues la política es reducir personal, mientras que otro tanto en cuanto a médicos y enfermeras que dependen de dicho presupuesto, podrían estar sufriendo incertidumbre. Habrá que ver la postura de la Secretaría de Salud.

Por la izquierda: Más de cinco mil menores y padres de familia disfrutaron del evento de "Día de Reyes" organizado por el Gobierno de Coacalco, en donde se presentó Tatiana

El festejo encabezado por Darwin Eslava incluyó la entrega de regalos a los pequeños. En la fotografía los "reyes magos", padres de familia y Jessica Vega, la secretaria particular de la Presidencia Municipal.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Ocuilan

En Ocuilan se vive una especie de telenovela, luego del deceso del alcalde **Félix Linares González**, pues resulta que el suplente de éste, **Vicente Rivera Fuentes** dicen que no vive en Ocuilan, sino en Tlalnepantla, pero la dirigencia perredista asegura que sí, que labora y vive en Ocuilan y no tiene ningún impedimento legal, pero también se habla de que sea **Vanessa Linares**, la hija del recién fallecido presidente municipal quien ocupe ese cargo. Por el momento, el secretario del Ayuntamiento **José Juan Camacho** está como suplente, hasta que convoque a sesión al suplente, éste acepte, o se decida quién estará de manera definitiva al frente de este boscoso municipio en caso de que no sea así... Ocuilan es un municipio gobernado por el PRD desde hace varios trienios, en donde los talamontes hacen de las suyas y nadie puede pararlos, a pesar de las protestas que en su momento encabezara el recientemente fallecido **Félix Linares**. Y es que después del sepelio, los actores políticos de este municipio, han sostenido diversas reuniones en donde ha participado la familia del finado y se espera que se lleguen a buenos acuerdos, porque hay quien dice que no es reinado y no sería correcto que llegara un familiar, como ya ocurrió en Cuautitlán por ejemplo, cuando falleció **Martha Elvia Fernández** y quedó en el cargo su hermana **Guadalupe Fernández**, lo que levantó ámpula... Y el que nuevamente fue calificado como el mejor presidente a nivel estatal y tercero a nivel nacional por su desempeño, es el alcalde panista de Huixquilucan **Enrique Vargas del Villar**, de acuerdo al tercer ranking nacional de alcaldes, realizado por Campaigns & Elections, lo que provocó el furor y los aplausos de sus compañeros de partido, así como de actores políticos a nivel municipal y estatal en redes sociales... En Cuautitlán Izcalli se renuevan las instalaciones del palacio municipal; arrancaron con una cubierta de azulejo nuevo en las escaleras, lo cual es algo muy bueno, ya que los peldaños no han sido renovados desde hace más de 40 años.

Company Name www.panedomex.org

